

LOS VIENTOS DEL PUEBLO

Número XVII

Diciembre 2014

EL futbolista del Villarreal, MOI GÓMEZ, gradúa a la Promoción 2013-2014

“Nuevos tiempos, nuevos retos”



~2016~

IV Centenario de la muerte
de Miguel de Cervantes



Colegio Público de Hurchillo “MANUEL RIQUELME”





HACEMOS ESTE NÚMERO



EN ESTAS PÁGINAS HA COLABORADO TODO EL CLAUSTRO DE PROFESORES

ACTIVIDADES DE PECES EN EL PALMERAL

Los alumnos del Colegio Público de Hurchillo participaron en la suelta de peces en una balsa del Palmeral de Orihuela. Los peces que se soltaron son el "farter". Actividad organizada por la Concejalía de Medio Ambiente del Ayuntamiento de Orihuela.



"LA PLANTA DE LA ILUSIÓN"

Como iniciativa de la ONCE se ha plantado en el colegio la "Planta de la Ilusión", que es un planta originaria de Finlandia y que florece en septiembre-octubre.



Imprime: GRÁFICAS MINERVA



IMPRESO EN PAPEL RECICLADO



SUMARIO

PORTADA..... 1

HACEMOS ESTE NÚMERO..... 2

EDITORIAL..... 3

DÍA DE LA CONSTITUCIÓN Y DÍA DE LA COMUNIDAD VALENCIANA..... 4

PROYECTO "CIUDAD DE LA MEMORIA"..... 5

EL COLEGIO PÚBLICO DE HURCHILLO REVIVIO UNA TRADICIÓN..... 6

HACE 108 AÑOS SE INICIÓ EN ORIHUELA..... 7

"LAS NOTAS SUENAN EN EL CORAZÓN DE LA CAJITA DE CERRILLAS"..... 8-9

GRABACIÓN DE UN VIDEO CLIP..... 10

CARNAVAL Y OTRAS NOTICIAS..... 11

2014 AÑO INTERNACIONAL DE LA AGRICULTURA FAMILIAR..... 12

25 AÑOS DE HUERTO ESCOLAR..... 13

HOMENAJE A LAS GENTES DE LA RADIO..... 14

GRADUACIÓN Y PRESENTACIÓN LIBRO "MIGUEL Y LOS NIÑOS"..... 15

CARTEL 2015 - AÑO INTERNACIONAL DE LA LUZ



El alumno Pablo Ortuño Cañadas, recibe el Premio Extraordinario al Reconocimiento Académico de Primaria en Alicante.

CATERING

45





El colegio celebró el Día de la Alimentación



Como todos los años el Colegio Público de Hurchillo celebró el Día de la Alimentación; todos los alumnos del colegio realizaron zumo de naranja en su clase. Los alumnos disfrutaron de un almuerzo saludable por gentileza de la Asociación de Padres del Colegio.

La raqueta de David Ferrer



El tenista David Ferrer regaló al colegio la raqueta con la que disputó su último partido Máster en Londres. Esta fue la respuesta a la carta de Paz que le envió el Colegio este año.

Cuentacuentos en Infantil



Los alumnos de Infantil disfrutaron de una sesión de cuentacuentos muy animada en la Sala del video.

IV CENTENARIO DEL QUIJOTE

Hemos iniciado la marcha y el trabajo hacia un proyecto educativo que supondrá fundamentalmente la conexión de muchos colegios ante el valor que supone el IV centenario de la muerte de Miguel de Cervantes.

El 23 de Abril de 2016 uniremos las fuerzas y las voces de muchos niños y niñas de todo el mundo que hablan español. Para esta cita, hemos convocado a todos los países de habla hispana del mundo, incluido Filipinas. Por medio de la Red de Escuelas Asociadas a la Unesco pondremos en valor un centro de cada país para que participe en una experiencia única de colaboración para festejar el IV centenario de la muerte de Cervantes.

Otro de los objetivos de este proyecto es la participación de todos los centros CERVANTES del mundo. □

Desde Hurchillo se lanzará un grito de aliento para dar valor a una de las lenguas más habladas en el mundo y para poner en relieve la figura de Miguel de Cervantes y al mismo tiempo difundir su obra, especialmente “Don Quijote de la Mancha”.

El proyecto ya está rodando y hemos conseguido el apoyo del Ministerio de Educación, el apoyo de la Consellería de Educación y el apoyo de la UNESCO. Continuaremos trabajando en el apoyo de otras instituciones, ante este reto tan importante, que supone la fecha histórica del 23 de Abril de 2016.

El proyecto irá sumando voluntades, pero pondrá a nuestros alumnos en el centro de esta gran manifestación literaria. No solamente los alumnos sino las familias vivirán una experiencia única.





DÍA DE LA CONSTITUCIÓN



Como cada año, el colegio celebró el Día de la Contitución con un gran número de público y se entregaron los premios a los DESTACADOS 201, que recayeron en los padres de Ignacio Moreno Cordero (Javier Moreno y Mamen Cordero).



DÍA DE LA COMUNIDAD VALENCIANA

Como es costumbre desde hace más de 25 años, el colegio celebró del Día de la Comunidad Valenciana con diversos actos y resaltando la celebración del Día de los Enamorados con el acto de la mocadorá.



El 8cho
ALQUILER DE MATERIAL
PARA EVENTOS Y
CELEBRACIONES
SILLAS, MESAS, MENAJE, ETC.

630 39 22 74
ORIHUELA

ESPECTACULOS INFANTILES

BOIN

Circuito de Bicislocas · Ludoteca
Futbolines Humanos · Cañones de
espuma · Consolas de Videojuegos
Luchas de Gladiadores · Sonorización
Piscinas de bolas · Globoflexia · Taller
de Manualidades · Maquillaje
Cuentacuentos · Teatro de marionetas
etc.

CASTILLOS HINCHABLES
TOROS MECANICOS

630 39 22 74
965 30 16 21



PROYECTO “CIUDAD DE LA MEMORIA”

El Colegio Público de Hurchillo desarrolla un proyecto en la que convierte el Colegio en una ciudad con sus calles y plazas, las diferentes puertas tienen un cartel que trabaja tres conceptos diferentes: Tiempos históricos, Personajes históricos y Fechas históricas; además de trabajar MARCO POLO en el comedor con las especias. Este proyecto está considerado por CONSELLERÍA como proyecto de innovación educativa.

Tiempos históricos	
Infantil 3 años	La Prehistoria La pintura rupestre
Infantil 4 años	Los Fenicios Inicio de la Escritura alfabética
Infantil 5 años	Los Romanos, Los números romanos y el latín
Personajes históricos	
Clase de 1º de Primaria	Julio Cesar Nace en Roma 13 de Junio año 100 a.C Emperador Romano
Clase de 2º de Primaria	Los Reyes Católicos Fernando de Aragón e Isabel I de Castilla
Clase de 3º de Primaria	El Cid Campeador Ruiz Díaz de Vivar
Clase de 4º de Primaria	San Vicente Ferrer 23 de Febrero de 1350 Patrón de la Comunidad Valenciana
Clase de 5º de Primaria	Luis García Berlanga 12 de Junio de 1921 Director de cine
Clase de 6º de Primaria	Juan Antonio Samaranch Torelló 17 de Julio de 1920 Fue Presidente del Comité Olímpico Internacional
Fechas Históricas	
Despacho Director	5 de Junio de 1561 Madrid reconocida como capital de España
Botiquín	28 de Septiembre de 1928 Descubrimiento de la Penicilina
Aula Educación Especial	13 de Diciembre 1938 Creación de la ONCE
Tutoría	9 de Octubre de 1238 La entrada a la Ciudad de Valencia de Jaime I
Sala de Profesores	6 de Diciembre de 1978 Publicación de la Constitución Española
Secretaría	12 de Octubre 1492 Descubrimiento de América
Biblioteca	15 de Enero de 1605 Publicación del Quijote
Sala de Video	20 de Julio 1969 La llegada del hombre a la Luna



Supermercado UDACO

C/. Barranco, 23 • Tel. 667 41 53 78
HURCHILLO



EL COLEGIO PÚBLICO DE HURCHILLO REVIVIÓ UNA TRADICIÓN

El Colegio Público de Hurchillo inició el viernes con el Acto de Pleitesía, un gran número de personas se congregaron en el patio del Colegio para iniciar las actividades con motivo de las fallas en Hurchillo. □

Un 18 de Marzo de 1906 es cuando Orihuela quemó su primera falla, para ello un grupo de jóvenes de Orihuela crean “La sociedad la Falla”. La falla se situó en las confluencias de las calles Alfonso XIII y Loazes. La falla representaba una monumental Galatea artísticamente vestida. Era completada dicha falla por poesías, ese año tuvo un especial significado para los oriolanos al celebrarse el VI Centenario de la aparición de la Virgen de Monserrate.

“La participación en las fallas cada año es mayor y supone un gran acontecimiento”.

Siguiendo esa tradición tan importante de más de 108 años, el viernes se realizó el “ACTO DE PLEITESÍA” en donde participaron los falleros del año pasado y los falleros de este año. Se proclamaron Falleros Aitana



Falla Plaza Nueva (1933). Primer Premio.



ASESORIA GONZALEZ
E & F
ASESORIA GONZALEZ, S.L.
 •LABORAL •FISCAL •JURÍDICA •CONTABLE •ADMINISTRACIÓN DE FINCA
 •TRAMITACIONES DE TODO TIPO

Luis Rojas, 38 - Entlo. A Tel. 96 530 16 35
 03300 ORIHUELA (Alicante) Fax 96 673 67 86

CLASE
 GRUPO BALLESTA

REGALOS PARA BODAS, BAUTIZOS Y COMUNIONES
 C/. Reyes Católicos, 2 - ORIHUELA Tel.: 96 673 70 69



HACE 108 AÑOS SE INICIÓ EN ORIHUELA

Lorente Torá y Jorge Insa Adsuar, y se les impusieron todos y cada uno de los atributos.

El cartel anunciador de las fallas corresponde a la Falla que ganó el Primer Premio en la Plaza Nueva de Orihuela en 1923.

Los actos continuaron el martes por la mañana con la plantá del monumento fallero que es un réplica a la falla ganadora de 1934. A continuación, a las doce y media, la GLOBOTA y por la tarde la quema de la falla, a las cuatro de la tarde, con actuaciones musicales y la degustación de dulces.



“Los falleros mayores Aitana Lorente Torá y Jorge Insa Adsuar, recibieron el cariño de toda la comunidad educativa”

Este es el sexto año que el Colegio Público realiza esa tradición, según consta en el periódico “El Diario” (1906) “En Valencia se han llegado a conseguir premios para las más originales .¡Quien sabe si con el tiempo y arraigada aquí dicha costumbre, se consiga lo propio!”. La falla ha sido confeccionada por los profesores del centro en colaboración con alumnos del tercer Ciclo de Primaria y con materiales reciclados. Uno de los muñecos que componen la falla será indultado.



GRÚAS Y DESGUACE
EL CAMPEÓN
COMPRA VENTA Y VEHÍCULOS DE OCASIÓN

SERVICIO 24 HORAS
SERVICIO DE GRÚA, PLUMA Y CESTO
info@gruasydesguaceseelcampeon.com

Pedro Insa “El Campeón”

Vehículos de Ocasión

Todas las Marcas

Ctra. CV 930 Km 1 - ESCORRATEL - Orihuela (Alicante)
Tel. Base: 966 736 927 - 966 744 706 - Fax: 966 737 053
Móviles: 636 474 892 - 636 474 893
www.gruasydesguaceseelcampeon.com



EL COLEGIO PÚBLICO DE HURCHILLO “LAS NOTAS SUENAN EN EL CORAZÓN” CUATRO AÑOS DE TRABAJO, EL



Coincidiendo con el Centenario de Miguel Hernández el Colegio Público de Hurchillo inició un sueño plasmado de muchas alegrías y que el Día Europeo de la Música, se presentó en la Lonja de Orihuela.

Más de 150 personas participaron en el acto de presentación del Cd de este centro que contiene un total de 10 canciones, el cuento la Cajita de Cerillas y una historia de cómo han sido creadas e interpretadas dichas canciones

La Lonja estaba decorado con colores vivos y con una puesta en escena digna del acontecimiento que se vivió.

Tres alumnos del centro fueron los presentadores del acto y que demostraron unas dotes magistrales para conducir dicho evento con soltura y gracia.

Mari Ángeles Martínez, profesora de música, es el alma de este proyecto dado que ella ha sido la que ha creado las diez canciones en lo que se refiere a la música y a la letra .En estos cuatro años le ha dado a cada una de las canciones un toque especial y mágico que ha supuesto que cada una de ellas sea una canción inolvidable,

Las canciones son : “Miguel canta a la Paz (dedicada a Miguel Hernández), “Ya llegó la Navidad” (villancico), “Cuentacuentos” (de los libros), “Sin ti” (dedicada a los maestros), “Educación Vial” (La educación vial), “Natural Life” (Dedicada al Jefe Indio), “Somos Unesco” (dedicada





JURCHILLO PRESENTA EL CD "RAZÓN DE LA CAJITA DE CERILLAS" PROYECTO SE HACE REALIDAD

a la Red Internacional de Escuelas asociadas a la Unesco en su 60 Aniversario), "El amigo de los animales" (dedicada a Félix Rodríguez de la Fuente), "En Sintonía" (dedicada a los hombres y mujeres de la radio) y "Los ojos de tu corazón" (dedicada a la ONCE). □

En el acto participó el Director de la Fundación Miguel Hernández, el Presidente de la Confederación Valenciana de Padres de Alumnos, el periodista Pepe Ruiz, el técnico de radio que trabajó durante muchos años con Félix Rodríguez de la Fuente.

La responsable del proyecto manifestaba "es algo fabuloso lo que juntos hemos realizado, hoy es un día muy importante". El director del colegio recordaba "este proyecto es el sueño colectivo de muchas personas".

Al finalizar el acto la Asociación Amigos del Colegio Público de Hurchillo procedió a iniciar la venta del Cd.

La participación de Don Herminio Verdú, Técnico de radio que trabajó con Félix Rodríguez de la Fuente, fue un momento mágico y especial y dibujó una serie de pinceladas del valor humano de la persona que más hizo por el medio ambiente en este país.

Antes de terminar el acto, se anunció que en breve el centro presentará otra canción dedicada a Miguel de Cervantes y su obra con motivo del IV Centenario de su muerte que se celebra el año 2016.





EL COLEGIO PÚBLICO DE HURCHILLO GRABA UN VIDEOCLIP PARA ESTIMULAR LA PRÁCTICA DEPORTIVA Y LA SANA ALIMENTACIÓN

Dentro de la campaña que realiza el programa “EL ESTIRÓN” de ANTENA-3

El Colegio Público de Hurchillo fue distinguido el curso pasado por el programa EL ESTIRÓN de ANTENA-3 como “COLEGIO ACTIVO” dentro del ámbito de su trabajo de ser un centro en pro de la educación ambiental y la actividad deportiva. Este año el programa de ANTENA-3 ha puesto en marcha una canción bajo el título “MUÉVETE” para que la sociedad y fundamentalmente los niños la bailen. El Colegio Público de Hurchillo ha hecho posible que alumnos, profesores, padres, cocineras, limpiadoras, educadores, monitores y colaboradores participen en la grabación de un video clip bajo las



directrices de Javier Marcos ,un futuro valor en el mundo de la danza. El video clip que se ha grabado habla en imágenes de la vida de un centro y propicia la participación de todo en una experiencia que tiene como objetivo estimular la práctica deportiva y la sana alimentación basada en nuestra dieta mediterránea. Esta iniciativa también se enmarca dentro de la actuación de ser este un Centro Promotor de la Actividad Física y Deportiva. Recientemente la Consellería de Educación, en un acto en Valencia, la Consellera de Educación entregó el título al centro junto a setenta y un centros de la Comunidad Valenciana.

El responsable de la actividad Javi Marcos Botella decía “se ha intentado transmitir a toda la sociedad que hacer deporte es sano y necesario”. El director del centro manifestaba “ha sido una experiencia de locura ,pero ha sido más emocionante ver la implicación de todos en esta actividad que hace que llevemos con orgullo el ser un Colegio Saludable”. El periódico MAGISTERIO ESPAÑOL entregó hace años el sello de COLEGIO SALUDABLE por su trabajo hacia la alimentación sana saludable y ecológica.

ESTANCO HURCHILLO

TABACO • PAPELERÍA
ARTÍCULOS DE REGALO

C/. Mayor, 25 - 03313 HURCHILLO (Alicante)

CARPINTERÍA

SÁNCHEZ ORTUÑO C.B.

Ctra. Hurchillo, km. 1 - Tel. 96 530 24 10



CARNAVAL, UN HOMENAJE A LA AGRICULTURA



CABALLERO DE SAN ANTÓN

El Colegio recibió la distinción de Caballero de San Antón en la Iglesia de Santo Domingo, fue un acto presidido por el Obispo de la Diócesis y el centro fue acompañado por profesores, padres y alumnos. La iglesia estaba repleta de público y supuso un momento muy importante para el centro de reconocimiento del trabajo que estamos realizando. El presidente de la Orden de San Antón resaltó todo el trabajo que está realizando el Colegio.

El trabajo de muchos años ha recibido con esta distinción un reconocimiento muy importante.

Bar 
El Barrio

ESPECIALIDAD EN
TAPAS VARIADAS

C/. Virgen de la Fe, 10
ORIHUELA



2014 AÑO INTERNACIONAL DE LA AGRICULTURA FAMILIAR



JORNADAS DE COMIDA ECOLÓGICA "LA ALCACHOFA"

El año 2014 fue considerado como el Año Internacional de la Agricultura Familiar lo que hizo la presentación de una serie de actividades encauzadas básicamente a dar valor al trabajo de los agricultores de nuestra Vega. Es de destacar las jornadas de Comida ecológica, que en esta edición la protagonista número uno fue la alcachofa. Durante la semana anterior

a las jornadas todos los platos tenían como elemento común alcachofa, en este aspecto hay que destacar la labor importante de la ASOCIACIÓN DE LA ALCACHOFA DE LA VEGA BAJA.



El programa de actividades fue:

- 10'00 h.: Acto de Presentación a cargo de José Luis Muñoz, □
Presidente de la Federación Local de Padres de Alumnos "Oropéndola".
 - 10'15 h.: Ponencia 1 "La Alcachofa en la Alimentación de los niños" □
Por Inma Miralles Cantó (Nutricionista) □
Catering-45
 - 10'35 h.: Ponencia 2 "Las Virtudes de la Alcachofa" □
Por Marta Ribo (Farmacéutica) □
Fundación José Navarro
 - 11'00 h.: Almuerzo Ecológico
 - 11'45 h.: A ponerse el delantal □
Presentación de una receta de Alcachofa □
por la cocinera Ada González García □
(Centro Deportivo de Almoradi)
 - 12'15 h.: Ponencia 3 "La dieta Mediterránea, verdad o falacia". □
Por Don David B. López Lluich □
Profesor Departamento de Economía Agroambiental □
Universidad Miguel Hernández
 - 13'00 h.: "A ponerse el delantal" □
Presentación de una receta por alumnos del □
Centro de Desarrollo Turístico de Torrevieja.
 - 13'45 h.: Clausura por diferentes autoridades
 - 14'00 h.: Aperitivo Ecológico □
(Presentación por parte de la cocinera □
del Colegio de un puré de ALCACHOFA)
- Durante el tiempo de la jornada □



"TALLER DE COCINA CREATIVA" para niños.
como tema monográfico "LA ALCACHOFA"
("YO ME LO GUISO, YO ME LO COMO")





25 AÑOS DE HUERTO ESCOLAR

Érase que se era, hace más de veinticinco años, en una pequeña pedanía de Orihuela llamada Hurchillo, se inició una aventura osada y atrevida en pro de la educación ambiental. Aquel sueño fue creciendo y paulatinamente se hizo posible que este aspecto formase parte de un estilo de vida, en donde la educación ambiental estuviese incluida todos los días en el trabajo de los alumnos. Trabajar el entorno era también trabajar básicamente la formación saludable de los niños y niñas y el primer objetivo de esta sana alimentación, es que la fruta apareciese en todos los almuerzos.

El paso de los años hizo realidad la instalación de un huerto escolar en donde los niños y niñas conocían los aspectos básicos de la alimentación de nuestra comarca, pero dentro de las aulas ya había una actividad que constituía el pilar básico de este proyecto. Todas las semanas los alumnos de infantil hacían zumo de naranja en clase, después de veinticinco años esa actividad continúa realizándose y constituye la esencia de este centro en el trabajo de los valores para el reconocimiento de la labor de los agricultores de nuestra tierra. Desde hace unos años funciona en el Colegio un jardín aromático compuesto por plantas de nuestro entorno que complementa el trabajo que se realiza en el huerto escolar.



Caja Rural Central

GRUPO CAJA RURAL



HOMENAJE A LAS GENTES DE LA RADIO EN EL DÍA INTERNACIONAL DE LA RADIO

EL COLEGIO PÚBLICO DE HURCHILLO CELEBRA EL DÍA MUNDIAL DE LA RADIO. □

Hace años la UNESCO declaró el 13 de Febrero como el DÍA MUNDIAL DE LA RADIO y al ser este un centro ASOCIADO A LA UNESCO, se marcó el objetivo de poder crear una canción para homenajear a todos los hombres y mujeres que trabajan en la radio. El Colegio de Hurchillo inició hace cuatro años una aventura con la posibilidad de poder editar un CD de canciones propias. De la mano de su profesora de música Mari Ángeles Martínez se empezó a dar forma a este proyecto que con esta canción que hoy se ha presentado se finaliza un proyecto de diez canciones, la primera canción bajo el título “MIGUEL CANTA A LA PAZ” como homenaje a Miguel Hernández. Después de esta canción, le sucedieron canciones dedicadas a los libros, a la educación vial y a la educación ambiental. Un villancico forma parte de estas canciones que optó al premio Nacional de CADENA CIEN y quedó el segundo de España.

La canción “EL amigo de los animales” como homenajea Félix Rodríguez de la Fuente supuso un acontecimiento muy importante al conseguir que más de medio millón de niños el día 5 de Junio la cantasen en su Colegio en toda España. En el mes de Julio de 2013 con motivo del Congreso Nacional de Escuelas Asociadas a la UNESCO se presentó la canción “SOMOS UNESCO” que además se cantan en castellano, valenciano, gallego y euskera.



La canción que hoy se ha presentado tiene por título “EN SINTONÍA”, y es un homenaje a los hombres y mujeres de la radio en este día tan importante. Con motivo de esta acción el programa de mediodía de ONDA CERO VEGA BAJA se ha emitido desde el Colegio de Hurchillo y la canción ha sido distribuida a todas las emisoras de La Comunidad y ONDA CERO ha remitido la canción a todas sus emisoras de toda ESPAÑA.

La autora de las canciones manifestaba “Ha sido un proyecto complicado pero el ver la magia de los niños y niñas en cada canción ha sido sorprendente”. El director del Colegio declaraba “después de cuatro años, hoy nos sentimos orgullosos de la labor que hemos realizado”.



UNA GRADUACIÓN DE PRIMERA DIVISIÓN



PRESENTACIÓN LIBRO “MIGUEL Y LOS NIÑOS”



Después de todo un año de trabajo se presentó el libro “Miguel y Los niños” donde han participado todos los alumnos del Colegio. La presentación se realizó en la Fundación Miguel Hernández, que además patrocinó la edición. Este es el segundo libro del proyecto “Miguel Canta a la Paz”. En el curso 2014-2015 se editará el último libro de esta trilogía, bajo el título “Cuéntale un cuento a Miguel”.

<p>www.divertyschool.com / info@divertyschool.com</p>	<h2>Churros Chocolate</h2> <p>Pepe Bataller Tel. 699 500 555 joserabc@gmail.com</p>
---	--

2015

AÑO INTERNACIONAL DE LA LUZ

y de las tecnologías basadas en la luz



Organización de las Naciones Unidas para la Educación la Ciencia y la Cultura



Escuelas asociadas de la UNESCO



GENERALITAT VALENCIANA
CONSELLERIA DE EDUCACIÓ, CULTURA I DEPORTE



COLEGIO PÚBLICO DE HURCHILLO - ORIHUELA (ALICANTE)

COLABORAN:



APA
Colegio Público de Hurchillo



EXCMO. AYUNTAMIENTO DE ORIHUELA



CONCEJALÍA MEDIO AMBIENTE AGRICULTURA Y AGUA



Colegios Saludables

